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b) Inversiones para ser aprobadas, c) Reporte de 
gastos. 6. Informes de los Directores. 7. 

Efectuaµ.as, 
ingreso~. y 
Informef de 
Administr ción, 

aprobadas, c) Reporte de ingresos y gastos. 5.2 Fondos de La 
Caja al 5 de marzo de 2012, que incluye: a) Inversiones 

ser para Inversiones b) Efectuadas, Inversiones a) 

ACUERDOS. PUNTO UNO. ESTABLECIMIENTO DE QUÓRUM. Se procede a 
establecer quórum, verificado se inicia la sesión. PUNTO 
DOS. APROBACIÓN DE AGENDA. Se somete para su aprobación, la 
agenda que se detalla a continuación: 1. Establecimiento de 
quórum. 2. Aprobación de la Agenda. 3. Lectura Acta número 
cincuenta y seis. 4.Aprobación del pago de Seguros de Vida. 
5. Fondos de La Caja al 29 de febrero de 2012, que incluye: 

DELIBERACIONES Y La Caja Mutual. de Gerente Blanco, 

Martínez Recinos, por el Ministerio de Educación, licenciado 
Juan Francisco Barahona, por el Ministerio de Hacienda; 
profesor Max Francisco Rodríguez Murcia, por el Sector 
Docente Activo; profesor Jaime Enrique Francia Huezo, por el 
Sector Docente Pensionado; señor José David Mendoza, por el 
Sector Administrativo Pensionado; técnica Ana Ruth Alas de 
Monge, por el Sector Administrativo Activo del Ministerio de 
Educación. Asimismo, está presente el ingeniero Saúl Antonio 

licenciado Luis Mario por el Ministerio de Educación; 

del día 9 de marzo del dos mil doce, con la asistencia de 
los Directores Propietarios: licenciado Carlos Arturo Flores 
Osorto, Presidente; licenciado José María Sandoval Vásquez, 

horas ocho Empleados del Ministerio de Educación, a las 

ACTA NÚMERO CINCUENTA Y SIETE 
Reunidos en la Sala de Sesiones, de la Caja Mutual de los 
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PERÍODO VALORES FECHA 

REPORTE DE FONDOS INSTITUCIONALES 

según el siguiente detalle:"UHHHUHUUHHHHUHHHHHUHUUUHUUHHHUU 

Caja, del 21 al 29 de febrero de 2011, La de financiero 
informe el Gerente presenta El 2012. FEBRERO DE 

TOTAL ACUMULADO AL 24/0312012 716 S32!>,542.67 S93J ,575.99 $37 429.63 $48 768.84 
TOTAL GENERAL 730 S336 99.81 S947,690.07 $37,429.63 $48,768.84 

Los cuales fueron aprobados y ratificados por el Consejo, en 
esta acta. PUNTO CINCO. 5.1 INFORME FINANCIERO AL 29 DE 

TIPOS DE SEGlJRO 

No. 
BENEFICIARIOS 1---~---~---~--...,,.......¡ ASEGURADOS 

continuación:HHHUHHHHUHHHHHHHUHHHHHUUHHUUHUUUUUHUHHUUHUHHHH 

a detallan se que 

sesión de Consejo Directivo. Conocida la agenda se da por 
aprobada. PUNTO TRES. LECTURA DE ACTA NUMERO CINCUENTA y 

SEIS. El Presidente da lectura al Acta número cincuenta y 

seis, la cual se aprueba y ratifica por unanimidad. PUNTO 
CUATRO. APROBACION PAGO SEGUROS DE VIDA. El Gerente somete 
al Consejo para su aprobación, los pagos de Seguros de Vida 



El febr~~~:~ 2012. /fF 
/J 

21 al 29 de período del Gastos 

siendo el pago de seguros y los gastos administrativos 
institucionales, por montos menores a los ingresos de la 
semana. El Consejo se da por enterado que durante el período 
comprendido del 22 al 29 de febrero del presente año, se 
aperturaron Certificados de Depósito a Plazo Fijo por valor 
de $375,000.00. Que durante el período del 1 al 6 de marzo 
de 2012,/ no habrá vencimiento de Certificados de Depósitos a 
Plazo F~j . Así también se informa sobre los Ingresos y 

La variación es positiva, en este período se perciben 
básicamente los ingresos por las primas de los seguros 
voluntarios y rendimientos de las inversiones financieras, 

Ingresos del período $316,795.51 

Egresos del período S921737.27 
Resultado $224,058.24 

NO HUBO INVERSIONES DE CERTIFICADOS DE DEPOSITOS A PLAZO FIJO 
D)INGRESOS Y EGRESOS DE LA SEMANA DEL 21 AL 29 DE FEBRERO DE 2012. 

B)PROPUESTA DE INVERSIONES DEL 1 AL 6 DE MARZO DE 2012 (PUBLICACION DEL BCR DEL 
29 DE FEBRERO DE 2012) 

TOTALES 
3.54% $75,000.00 360 DÍAS 

FECHA DE CONTRATACIÓN INSTITUCIÓN 

$375,000.00 

TASA 

PROCREDIT 

VALOR PLAZO 

Miércoles, 29/2/2012 

A)INVERSIONES EFECTUADAS EN EL PERÍODO DEL 22 AL 29 DE FEBRERO DE 2012 

$41421,470.47 Informe semana actual 

$41197,412.23 Informe semana anterior 

$224,058.24 0.54% 

AL 29/2/2012 

AL 20/2/2012 
Variación 



$31,219.12¡ Resultado 

$39,°267.721 

$8,048.60 
- - ~ ¡ingresos del período 

Egresos del período 

D)INGRESOS Y EGRESOS DE LA SEMANA DEL 1 AL 5 DE MARZO DE 2012. 

VENCIMIENTOS PROPUESTA DE INVERSIONES 
FECHA DE INSTITUCIÓN 1 PLAZO !TASA VALOR INSTITUCIÓN PLAZO TASA VALOR 

VENCIMIENTO 
Viernes, 9/03/2012 CUENTAS DE AHORRO Y CORRIENTE $100,000.00 HIPOTECARIO 360 DÍAS 3.56% $100,000.00 

1 1 $100,000.00 TOTALES $100,000.00 

B)PROPUESTA DE INVERSIONES DEL 7 AL 13 DE MARZO DE 2012 (PUBLICACION DEL BCR DEL 
7 DE MARZO DE 2012) 

A)INVERSIONES EFECTUADAS EN EL PERÍODO DEL 1 AL 6 DE MARZO DE 2012 
NO HUBO INVERSIONES DE CERTIFICADOS DE DEPOSITOS A PLAZO FIJO 

$31,219.12 0.08% 

$41452,689.59 Informe semana actual 

$41421,470.47 Informe semana anterior 

AL 5/3/2012 

Al 29/2/2012 
Variación 

VALORES PE.RÍO DO FECHA 

REPORTE DE FONDOS INSTITUCIONALES 

siguiente detalle:"""""""""""""""""""""""""""""""" 
Caja, del 1 al 5 de marzo de 2011, según el La de 

financiero informe MARZO DE 2012. El Gerente presenta el 
Consejo se da por enterado. 5.2 INFORME FINANCIERO AL 5 DE 



central, 

tienen experimentadas, dificultades manifestó rue las 
relación al \quipo informático disponible. Cuando este tipo 
de activid d s se realizan fuera de la oficina 
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administrativos del Ministerio de Educación, asegurados por 
La Caja. Observó que se requieren más equipos y mejorar los 
procedimientos requeridos para extender dichos documentos. 
La venta de Seguros se vió reducida por el poco personal 
asignado al evento; agrega además, que hay que reconocer el 
trabajo del Jefe de la Agencia de Sonsonate, por lo que debe 
ser felicitado. El licenciado Sandoval, manifiesta que hay 
cosas que se pueden mejorar, tales como la organización y 

darle un poco de más dinamismo, para que explique esto 
último, comparece el licenciado William Acevedo, Subgerente 
Informático, quien explico el proceso de la carnetización y 

para carnetizar a maestros y empleados de Sonsonate, 
expresa que se participó en reunión de maestros en la Ciudad 

La variación es positiva, en este período se perciben 
básicamente rendimientos de las inversiones financieras y 

los ingresos por las primas de los seguros voluntarios y, 

siendo el pago de seguros y los gastos administrativos 
institucionales, por montos menores a los ingresos de la 
semana. El Consejo se da por enterado que durante el período 
comprendido del 1 al 6 de febrero del presente año, no hubo 
vencimiento de Certificados de Depósito a Plazo Fijo. Que 
durante el período del 7 al 13 de marzo de 2012, habrá 
vencimiento de Certificado de Depósitos a Plazo Fijo, por 
valor de $100,000.00. Así también se informa sobre los 
Ingresos y Gastos del período del 1 al 5 de marzo de 2012. 
El Consejo se da por enterado. PUNTO SEIS. INFORME DE 
DIRECTORES 6.1 CARNETIZACION. El director Max Rodríguez, 



generalmente se tienen limitantes como la velocidad de 
conectividad encontrada en la zona que es de 512, el cual es 
muy lento. Discutido ampliamente el punto, los señores del 
Consejo concluyen: l.- Que se debe de mejorar la logística 
de los eventos de carnetización, 2.-Que se establezca 
equipos así: Uno para carnetizar y otro para afiliar, 3.-Que 
en la carnetización, se logre obtener el correo electrónico 
de los asegurados, 4. -Que se realicen jornadas de 
carnetización según el tiempo requerido. Discutido 
ampliamente el punto, los señores del Consejo se dan por 
enterado y encomiendan a la administración, tome en 
consideración los puntos vertidos al inicio del presente 
punto, para un mejor aprovechamiento de cada evento. 6. 2 

CAPACITACION PERSONAL. El profesor Jaime Francia, expresa 
que sería bueno preparar un taller que aporte en algo al 
trabajo que desarrolla el Encargado de Agencia, para que los 
que andan en el campo, no tengan mayores dificultades al 
momento de realizar una venta. Explica el Presidente que se 
va a tener una reunión con los Jefes de Agencia, para que 
nos digan cuales son sus fortalezas y debilidades. Al 
respecto, el Consejo se da por enterado. PUNTO SIETE. 
INFORMES DE LA PRESIDENCIA. 7.1 CONVENIO CON ADOC. El 
Presidente informa a los señores del Consejo Directivo, que 
se habló con el licenciado Osear Meléndez de las empresas 
ADOC, para consultarle si continuamos con el convenio e 
inf armarle también que se ha tenido problemas en algunas 
sucursales, en vista que no están aplicando el descuento que 
se tiene convenido. Manifestando que efectivamente se 

inuará con el convenio hasta diciembre, y que se hará 
a efecto de dar a conocer tanto a los maestros y 



genere mayor 
./ 

ar la base de un cambio 

Soluciones de Software para Compañías de Seguros 
en la que no solo implementa el sistema, sino que 

la empr~a 
(SIST~\ 
busca log 

COMPAÑIAS DE SEGUROS. El Presidente, hace entrega a los 
señores del Consejo Directivo, información relacionada con 

7.4 REUNION SOLUCIONES DE SOFTWARE PARA por enterado. 
trabajando con la Universidad Pedagógica. El Consejo se da 

le manifiesta que se está Al respecto, el Presidente, 

pregunta si no tenemos convenio con el MINED o Universidades 
para que estudiantes puedan venir hacer las horas sociales y 
puedan ser utilizados para la logística de la carnetización. 

licenciado Sandoval El social. proyección de comités 

posibilidad de ver si es factible cederlos a La Caja. Al 
respecto, el Consejo se da por enterado. 7.3 CARNETIZACION. 

El Presidente, hace mención que tal como lo expresara el 
profesor Max Rodríguez, a pesar de los inconvenientes que se 
dieron, le satisfizo el trabajo del personal de La Caja, de 
la necesidad que ellos tienen, de lograr la integración de 
equipos de trabajo, conscientes que el maestro es muy dado 
a prestar su apoyo en este tipo de eventos. La directora Ana 
Ruth Alas de Monge, dice que deben de apoyarse con los 

la analizaría se y que terrenos algunos ello para 

Presidente, que se reunió con personal del Ministerio de 
Hacienda, para tratar lo relacionado al pago de la deuda que 
tiene el Estado en relación al Seguro de Vida Básico, viendo 
la posibilidad de que se hiciera a través de la dación en 
pago de bienes inmuebles, explicando que se han considerado 

empleados administrativos del Ministerio de Educación como a 
sus propias sucursales. Al respecto, el Consejo se da por 
enterado. 7. 2 REUNION MINISTERIO DE HACIENDA. Informa el 



Casa Presidencial, quien le manifestó que en el 
octubre, el Secretario Técnico de la Presidencia, 
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Peñate, 

respecto, 
TELEFÓNICA. 

cercana que pudiera adquirirse, pero que al tener el 
se presentara posteriormente al Consejo. Al 
el Consejo se da por enterado. 7.7 LLAMADA 

Expresa el Presidente, que realizó llamada 
telefónica con el licenciado Ricardo Guillermo Marroquín 

de la Secretaría para Asuntos Legislativos y 

proyecto, 

eficiencia y mejoras en la calidad de servicio a través de 
un crecimiento basado sobre la tecnología. Al respecto, los 
senores del Consejo se dan por recibido y posteriormente 
darán sus comentarios. 7.5 SEGURO POR SEPELIO. Los señores 
del Consejo, expresan que se debe de trabajar en una 
propuesta en relación al seguro por sepelio, que lleve los 
servicios funerarios gratuitos, por la misma cuota que 
estarnos dando, o en su defecto dar el Seguro por Sepelio 
gratuitamente al tornar el Seguro Opcional, brindándole al 
asegurado un mayor servicio, para lo cual la administración 
debe investigar si eso no impactaría negativamente en lo 
financiero, debiendo presentar diferentes alternativas, 
Discutido ampliamente el punto, el Consejo ACUERDA: Que la 
administración, prepare el estudio correspondiente que 
permita determinar el impacto que tendría en las finanzas de 
La Caja, el que se otorgue en forma gratuita el Seguro por 
Sepelio. 7.6 VIAJE A SAN MIGUEL. Expresa el Presidente, que 
el licenciado Jorge Canales y el arquitecto Osear Portillo, 
fueron al Departamento de San Miguel para ver como están las 
condiciones de la casa propiedad de La Caja, y se aprovecho 
el viaje para verificar si habían otros lugares que pudieran 
ser utilizados, habiéndose detectado que hay una casa 



Financieros de enero 2012 que comprenden: a) Balance de 
Comprobación, b) Estado de Ingresos y Gastos de Gestión, e) 
Índice~ d) Contribuciones y Primas por tipo de Seguro, 
e) Pag tipos de seguro, f) Grafica Ingresos y Pagos de 
Seguros Ejecución del Presupuesto Ingresos y Egresos, h) 

Estados los Directivo, Consejo al presenta Gerente, 

vencimiento de póliza del SVD, se resolvieron 11 casos y se 
entregaron $15, 350. 80 a los asegurados. Al respecto, los 
señores del Consejo se dan por recibido y enterado. 8. 2 

ESTADOS FINANCIEROS DE LA CAJA AL MES DE ENERO 2012. El 

En cuanto a asegurados. los a entregaron $88,426.30 
valores de rescate del SVD, se atendieron 115 casos y se 

En cuanto a los $12, 571. 45 (7%) y en SPS $12, 571. 46 (7%) . 
SVD en ( 64 % ) r $118,552.41 svo en (22%), $41,142.85 

el pago acumulado de seguros correspondiente a los meses de 
enero - febrero 2012. Se cancelaron 84 seguros de vida, por 
valor de $184,838.17 dándole protección a 38 beneficiarios. 
El detalle de los seguros pagados es el siguiente: En SVB 

presenta al Consejo Directivo, el informe sobre Presidente, 

INFORMES DE LA ADMINISTRACION. 8.1 RESUMEN DE PAGO DE 
SEGUROS CORRESPONDIENTE A LOS MESES ENERO - FEBRERO 2012. El 

PUNTO OCHO. Al respecto, el Consejo se da por enterado. 

doctor Segovia, remitió el proyecto de reformas a la unidad 
legisla ti va y jurídica de Casa Presidencial y conversando 
con el licenciado Marinero, manifestó que no entiende porque 
no se nos ha comunicado las observaciones que dicha 
Secretaría ha Hecho a nuestro proyecto de reformas. Añade el 
Presidente, que el director Roberto Escobar, se ha enterado 
que el doctor Segovia, le ha encomendando al Secretario de 
Asuntos Estratégicos de que se encargue de nuestro proyecto. 
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Pasan firmas . 

fecha. mi 
con treinta presente acta que firmamos a las trece horas 

jueves 15 de marzo de 2012, a partir de las ocho horas, para 
celebrar sesión ordinaria de Consejo Directivo. No habiendo 
objeción alguna, el Consejo ACUERDA: Quedar convocados para 
el día jueves 15 de marzo de 2012, a partir de las ocho 
horas, para celebrar sesión ordinaria de Consejo Directivo. 
Y no habiendo más que hacer constar se da por terminada la 

Osorto, convoca a los señores Directores a reunión el día 
DIRECTIVO. El Presidente, 1 icenciado Carlos Arturo Flores 

, CONVOCATORIA SESION CONSEJO se da por enterado. ROMANO II. 

amonestación dada al licenciado Francisco Olmedo y entrega 
copias de la documentación que refleja la amonestación 
escrita y la nota de remisión al área de Recursos Humanos, 
para que se incorpore al expediente. Al respecto, el Consejo 

la sobre informa Gerente El COPIAS DE AMONESTACION. 
ENTREGA DE Labores 2011. PUNTO NUEVE VARIOS. ROMANO I. 

comentarios y observaciones a la Memoria de Labores 2011, 

presentada anteriormente, así como la autorización para 
imprimir 100 memorias. Discutido ampliamente que fue el 
punto, los señores del Consejo ACUERDAN: A)Que se coloquen 
los nombres sin títulos, B)Aprobar la Memoria de Labores de 
La Caja 2011. C)Autorizar la impresión de 100 Memorias de 

solicita del Consejo Directivo, LABORES 2011. El Gerente, 

Modificaciones a las asignaciones presupuestarias, i) Margen 
de contribución y j) Flujo de Efectivo. Al respecto, los 
señores del Consejo se dan por recibido. 8. 3 MEMORIA DE 

... ·'· .... · 
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